



## PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#27/ TAZRÍA' - "PRODUCIRÁ SEMILLA"

TAZRÍA' - Levítico 12:1-13:59

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

Al reunirnos cada Shabat como asamblea de creyentes para estudiar la Toráh, estamos obedeciendo un mandamiento dado por 'Adonay.

Estudiar semanalmente la Toráh es una costumbre por generaciones avalada por los Apóstoles del primer siglo: "Porque Moisés, desde generaciones antiguas, tiene en cada ciudad sus pregoneros, puesto que es leído en las sinagogas cada sábado". Hechos 15.21

Esta es una instrucción apostólica expresada en el concilio de Jerusalén. Esta instrucción sustenta el estudio de la Toráh (Moisés) cada Shabat.

Esta costumbre para el día de Shabat en relación al estudio de la Toráh, también está reflejada en Hechos 13.15: "Y después de la lectura de la ley (esto es, la Toráh) y de los profetas, los principales de la sinagoga mandaron a decirles: Varones hermanos, si tenéis alguna palabra de exhortación para el pueblo, hablad". Sabemos por el testimonio del libro de los hechos que esta narración incluye al Apóstol Pablo y a Bernabé, dos baluartes de las Asambleas del I siglo.

La fe bíblica y el estudio de la Toráh están íntimamente relacionados. No podemos decir que creemos, si no conocemos la Escritura. El Rúaj HaQódes (El Espíritu de Santidad) nos guía a estudiar las Escrituras. El Mashíaj dijo: Escudriñad las Escrituras; porque a vosotros os parece que en ellas tenéis la vida eterna; y ellas son las que dan testimonio de mí. Juan 5.39.

**Aquí inicia la parasháh.**

## **Levítico 12:1–13:59 (BTX)**

### **12 Habló YHWH a Moisés, diciendo:**

#### **2. Habla a los hijos de Israel diciendo: Cuando una mujer **dé a luz** y tenga varón, quedará **impura** por siete días; será **impura** como en los días de su **menstruación**.**

- ❖ Esta porción se llama **Tazría'**, y la han traducido, "cuando ella concibe".
- ❖ Viene de la palabra hebrea **zera'**, que significa "**semilla**". De ahí la palabra "semen" en hebreo.
  - El verbo está conjugado en futuro: "**producirá semilla**", literalmente.
  - Cuando la mujer genere una semilla. Es decir, cuando su óvulo sea fecundado y se produzca una semilla viviente, tangible, sostenible.
  - Cuando una mujer produzca una semilla que conduzca a un parto, y tenga varón, quedará impura.
    - Esta expresión, impura no es correctamente traducida, porque no tiene que ver con limpio o sucio, o puro e impuro.
    - Este asunto no tiene nada que ver con limpieza y suciedad, aseo o desaseo.
    - Se refiere a dos parámetros muy importantes que revisamos en la parasháh anterior.
  - Dios definió que los que entrasen al santuario para servir, deberían estar sobrios, no ebrios, para que pudieran distinguir entre lo santo y lo profano.
    - Aprendimos acerca de dos palabras muy importantes, que definen los estándares de la santidad del Santuario y en general. Eran criterios establecidos por Dios para el santuario. Estos son establecidos por el Creador, y no tenemos ningún derecho, bajo ninguna lógica a racionalizarlos y mucho menos a cambiarlos.
    - Estas son criterios espirituales, sin ninguna relación con la lógica humana.
    - **Tamé'**. Aquello que no es compatible con la santidad, según el criterio de Dios.
    - **Tahor**. Aquello que era compatible con la santidad, según el criterio del Señor.
    - El concepto impuro y puro, no existe en la Escritura. No tiene que ver con higiene. Es un estatus de compatibilidad con la santidad del Santuario.
    - El problema es tratar de entender ciertas "creencias" desde los idiomas que no son bíblicos, porque se llega a interpretaciones erradas y a ideas fuera de contexto.
- ❖ "Ella estará **Tamé'** ", (**teme'ah**, en femenino) como en los días de su menstruación.

- ❖ En otras palabras, estaba en una condición que según el criterio de Dios, no era compatible con la santidad del Mishkan, llamado tabernáculo en castellano.
  - ¿Por qué?
  - Dios nunca dio una explicación de porque había animales que eran tamé' y otros eran Tahor. Igualmente no dio aquí ninguna explicación de porque la mujer después de su parto esta en un estado tamé'.
  - La única explicación que dio fue: "para que no os contaminéis"
  - Nosotros podemos especular sobre las posibles respuestas a esta pregunta, pero de ningún modo la Escritura lo explico.
  - Esta misma razón puede ser la que rigió para el tema de la mujer en su estado posterior al parto.
  - Seguramente en el mundo venidero sabremos la razón por la cual Hashem estableció esta pauta.
  - Cuando Moisés estaba preparando al pueblo de Israel para recibir la Toráh en Sinay dio la instrucción acerca de los límites que Dios definió para aquellos que no podían pasar a partir de un determinado lugar en el monte, so pena de morir.
  - Hashem, nunca dio ninguna explicación. Animal u hombre que pasara ese limite seria atravesado. Solo Dios sabe que tan débil es un hombre o un animal para traspasar los limites de su santidad sin morir. Debemos verlo desde una perspectiva de sabiduría y protección del Creador para sus criaturas. No debemos inventar expectativas humanas para aquello que la Escritura no da una explicación.
  - Debemos ver el valor restrictivo y protector de Dios para su Creación en lugar de hacer especulaciones negativas.
  - Dios esta preservando la vida de la mujer que quedo debilitada después de su parto, y que la hace incompatible con la santidad del Santuario, no sea que muera.
  - La traducción inmunda desde el español, no refleja que Dios esta cuidando de la mujer, para que no se acerque a las cosas sagradas, no sea que muera.
  - De ningún modo podemos inferir que la mujer tenga culpa de parir, simplemente es incompatible para la santidad del santuario en ese momento.
  - Dios expresa: quedas incompatible, por algunos días. Esto no tiene nada negativo.
  - Estará teme'ah, siete días, conforme a los días de la purificación de ella, los días de su **nidah devotah**, conforme a los días de su debilidad. Nidah es la sangre que fluye, que no es menstruación sino producto de la limpieza del cuerpo posterior al parto.
  - Hay mujeres que pueden seguir sangrando después del periodo menstrual, estará teme'ah, Dios no la esta declarando ni contaminante ni enferma, de ninguna manera. Desde el texto original esto es todo lo que dice la Escritura.

- 3. Y al octavo día será circuncidada la carne del prepucio de su hijo.**
- 4. Y ella permanecerá treinta y tres días en la purificación de su sangre, no tocará nada que sea santo, ni irá al Santuario hasta que se cumplan los días de su purificación.**

- ❖ Treinta y tres días, ella se sentará en las sangres de la **Tohorah**. Esta es la condición de volver a ser Tahor, esto es volver a ser compatible con la santidad.
- ❖ La palabra no esta hablando de fluidos rojos, está hablando en general de fluidos, no necesariamente de sangre. Cuando la palabra esta en plural no significa en general el fluido sanguinolento, sino en general fluidos.
- ❖ Ella durante 33 días se sentará sobre los fluidos de aquello que la va a hacer compatible con la santidad.
- ❖ El verbo sentar está expresando habitación, quedarse en un lugar fijo, no moverse.
- ❖ Ella no podrá tocar ninguna cosa **qódesh**, porque esta incompatible; con esto no se esta afirmando que sea sucia, ni impura. La Toráh esta indicando un limite para no acercarse a las cosas sagradas en este momento. Esto es, no acercarse al santuario.
- ❖ En la parasháh anterior vimos la lista de los animales Tamé', esto es incompatible con las santidad.
- ❖ Cuando la mujer pare, esta emanando una vida, su organismo se transforma y se inicia un proceso de recuperación, que inclusive la ciencia medica lo considera. De dónde sale el principio? De la Toráh.
- ❖ Ella estará inhabilitada, incompatible con las cosas Sagradas, no entrará al santuario. Porque? Porque el Poder que se manifiesta en el santuario podría debilitarla hasta matarla.
- ❖ Hasta que vuelva a ser compatible con la santidad de 'Elohim. Lo que Dios esta haciendo es protegerla.
- ❖ No debemos hacer postulados especulativos, como por ejemplo decir que Dios es discriminatorio.
- ❖ Debemos asentir, quedándonos callados, sin opinar.
- ❖ Esto es todo lo que dice la Escritura, no dice nada más. Nosotros no podemos opinar sobre lo que la Escritura no expresa.
- ❖ Tenemos que aprender a respetar la solemnidad de la Escritura, así como el silencio de la Escritura.

**5. Pero si da a luz una hembra, entonces estará impura dos semanas, como en su menstruación, y permanecerá sesenta y seis días purificándose de su sangre.**

- ❖ Parece ser que la mujer se toma mas tiempo para formarse.
- ❖ Parece ser que la mitosis celular de los hijos varones se da en la mitad del tiempo que en el caso de las mujeres.
- ❖ Esta es de todos modos una posibilidad para entender este punto.

**Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.**